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平成２３年度第1２回宮城大学食産業学部 

教授会（定例）議事録 
 

 

開催場所  管理棟 大会議室 開催日時 平成２４年３月１４日（水）１３：３０～１５：３５  

出席者 
 ４９名／定数５３名 

（ファームビジネス学科） 
中村(正)教授、本藏教授、小黒教授、齋藤（満）教授、大竹教授、松森教授、小林(仁)教授、井上教授、

木村教授、森本教授、岩浪准教授、岩井准教授、中村(聡)准教授、須田准教授、川島准教授、紺屋講師、 

（フードビジネス学科） 

大久教授、池戸教授、津志田教授、石田教授、川村教授、西川教授、三石教授、下山田教授、鶴岡教授、

堀田准教授、森田准教授、菰田准教授、金内准教授、石川准教授、都准教授、老川准教授、白川准教授、

河西准教授、谷口助教、君塚助教、木下助教、 

（環境システム学科） 
矢野教授、上島教授、森山教授、北辻教授、佐藤教授、今野准教授、笠原准教授、原田(鉱)准教授、神宮

字准教授、伊吹講師、高橋(信)助教、折笠助教 

〔欠席〕ファーム 齊藤(秀)助教、環境 加藤教授、原田(茂)准教授、千葉講師 

（事務局）佐藤参事兼総務学務課長,後藤課長補佐,深町主事 

 議  事  内  容 

 
 

審議事項 
 

 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 

議事録署名人に学部長，ファーム 北辻教授を指名した。 

 

（１）第 10回、第 11回議事録の確認について 

 

  第10、11回食産業学部教授会議事録について、メールで送信済みであり、原案のとおり

承認された。 

 

（２）客員教授の推薦について 

 

  資料 1に基づいて、学部長より前回の教授会で承認された○○○○氏、○○○○氏の 

2 名の他、○○○○氏、○○○○氏の 2 名の推薦について説明がなされ、原案のとおり承

認された。 

 

（３）人事について 

 

 ○人事計画書について 

  ファームビジネス学科○○教授の後任人事の募集、及び環境システム学科○○助教の後

任人事の募集について、選考の結果、応募者の中に適任者がなかったため、再募集となる

ことが説明された。それに伴い、再募集の人事計画書について資料2－1、2－2に基づいて

説明がなされ、原案のとおり承認された。 
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報告事項 

 
 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 

 
 

 
 
 
 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 

 

○宮城県産業技術総合センターとの人事交流 

  学部長より平成22年2月9日付けで締結された宮城県との相互協力協定に基づく、宮城

県産業技術総合センターとの人事交流について、平成24年3月31日をもって環境システム

学科○○○○准教授と宮城県産業技術総合センター○○○○副所長の人事交流の期間満

了が報告された。平成24年度からのフードビジネス学科○○○○教授と宮城県産業技術

総合センター食品バイオ技術部○○○○氏の人事交流について説明がなされ、○○○○氏

について、学科長会議で検討した結果、フードビジネス学科所属の准教授とすることが報

告され、承認された。 

 

（４）学生の身分について 

  資料3に基づいて、学生委員長より、休学4名、復学3名について説明がなされ、承認さ

れた。 

 

 

（１）平成23年度後期授業評価について 

  資料4に基づいて、教務委員長より、平成23年度後期授業評価結果について、報告がな

され、授業改善について、引き続き協力依頼がなされた。 

 

（２）全学委員会報告 

 ○国際センター 

  資料5に基づいて、国際センター長より報告がなされた。オーストラリア海外研修につ

いては、オーストラリア省の奨学金プログラムで学生達が現在3週間の海外研修に出てい

ることが報告された。TOEFLテストについては、今後も年2回実施予定であることが説明さ

れた。英文パンフレットについて、利用者が少ないため、ホームページの充実を図る方向

で検討し、紙ベースでのパンフレットの作成は見合わせることが報告された。 

  グローバルインターンシップについて、○○准教授よりベトナム出張について報告がな

され、今後は、文部科学省からの補助金の申請を5～6月上旬にする予定であり、現在、申

請書類を準備中であることが報告された。 

 

 ○地域連携センター 

  資料6に基づいて、津志田教授より、食産業フォーラムの活動状況について報告がなさ

れた。また、3月22日に開催される食産業フォーラム「みやぎの農業と食品工業の絆シン

ポジウム」及び、3月28日に開催されるＲＭＰＣ研究会「放射能に関する勉強会」につい

て説明がなされ、関係する教員等へ参加が呼びかけられた。 

 

 ○学務入試委員会 

  資料7に基づいて、教務委員長より、シラバス修正について説明がなされ、3月23日（金）

までに修正頂きたいと協力依頼がなされた。 

   

 ○共通教育運営委員会 

資料8に基づいて、教務委員長より、平成25年度共通教育カリキュラム改正に係る検討

事項について、○○教授より英語のカリキュラム改正案について説明がなされた。「健康

学」、「食育」の2つを合わせて「ライフサイエンス」にするとなっているが、「食育」が「ラ

イフサイエンス」に入ることについては違和感が大きいと意見が出され、再検討すること

が説明された。9月までに新カリキュラムを完成させる予定であり、その他にも意見があ

れば出してもらいたいと依頼がなされた。 
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 ○学生委員会 

  資料9に基づいて、学生委員長より報告がなされた。平成23年度学生表彰について、説

明がなされた。また、今年度は学長特別賞として学生災害ボランティアで活動した学生に

ついても表彰されることが報告された。学生の懲戒等の処分について報告がなされ、全学

生に対して交通事故等の防止の徹底について注意喚起していることが報告された。 

 平成23年度卒業証書・学位記授与式、平成22年度卒業証書・学位記授与式、平成24年度入

学式について資料に基づいて説明がなされ、参加依頼がなされた。学生作品展示スペース

が大和キャンパスに設置されており、食産業学部からも6名の教員に協力依頼し、それぞ

れの活動について展示紹介していることが説明された。 

 

 ○研究委員会 

  資料10に基づいて、研究委員長より、震災復興特別研究について700万円の予算措置が

あり、募集と配分方法については平成23年度実施者の成果報告をもとに、継続として認め

るか、新たに募集するか判断をすることが説明された。 

 

（３）学部委員会報告 

 ○入試委員会 

入試委員長より、2月 25日に実施した前期日程試験について、59名の募集に対し、204

名の出願があり、当日の受験者が 199名で、倍率は 3．1倍となったことが報告された。

合否判定会議の結果、ファームビジネス学科 21 名、フードビジネス学科 28 名、環境シ

ステム学科 16名の合格が決定したことが報告された。また、3月 12日に実施した後期日

程試験について、411名の出願があり、当日の受験者が 199名となったこと、数学・理科

の科目において、科目間調整は行わなかったことが報告された。 

 

 ○農場運営委員会 

  資料12に基づいて、農場長より報告がなされた。農場は、震災や台風の影響もあったが、

通常の業務に戻っており、今年度の農場収入も平年並みに回復していることが報告され

た。来年度は、講義棟、管理棟の改修の計画があり、建物の耐震審査が入る予定であるこ

とが説明され、今後の農場の利用の促進について依頼がなされた。 

 

 ○教務委員会 

  資料13に基づいて、教務委員長より食産業人材養成プログラムの修了証、及び修了者一

覧について説明がなされ、修了証の配布について、研究室の担当教員より配布頂くよう協

力依頼がなされた。また、平成24年度の時間割についても説明がなされ、確認依頼がなさ

れ、新任の教員については、学科内で担当科目の調整をしていただきたいと依頼がなされ

た。 

 

 ○学生委員会 

  資料14に基づいて、学生委員長より学生の懲戒について説明がなされ、仙台入国管理局

の処分が決定次第、本学としての処分の手続きに入ることが報告された。また、平成24

年度オリエンテーションについて資料に基づき説明がなされ、各教員へ協力依頼がなされ

た。昨年度からの変更点として、本年度より警察署員からの講話が入ることが説明された。 

 

 ○キャリア部会 

  資料15に基づいて、キャリア開発室長より4年生の就職内定状況について報告がなされ

た。3年生の就職指導についても、引き続き協力頂きたいと依頼がなされた。 
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その他 
 
 

（４）事務部組織改編について 

  資料16に基づいて、総務学務課長より、事務部組織改編の概要について説明がなされた。 

 

（５）委員会委員の人選について 

  学部長より、齋藤満保教授が新学部長として就任することが報告なされた。齋藤教授よ

り、副学部長として○○○○教授、副研究科長として○○○○教授を指名することが報告

された。来年度の委員会委員の人事については、原則としては現在の委員を継続する形で

検討しているが、来年度の組織体制について整理し、調整したうえで通知することが説明

された。 

 

（１）就業規則の変更について 

  総務学務課長より、就業規則の改正について説明がなされた。変更点としては、裁量労

働制の変更を行い、専門業務型の裁量労働制を取ること、出退勤管理方法の変更、有給休

暇、特別休暇、休日の振替、兼業の許可、旅行命令が学部長の決裁事項となることが説明

された。就業規則の改正については、3月15日に人事担当理事が太白キャンパスにて教職

員組合に対し詳しい説明を行い、交渉した結果、3月28日の理事会で正式決定され、理事

会決定後に全教員に周知される予定であることが説明された。就業規則の変更について、

詳しい説明を聞きたい教員は3月15日に行われる組合交渉に参加してもらいたいと説明が

なされた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事録署名人       池戸 重信    印  
 

  北辻 政文    印  

 


